## Sports 19

### Judo/Grand Prix de Budapest 2018

# Les Japonais toujours dominateurs

James Angelo LOUNDOU

Budapest/Hongrie

**COMME** la Corée du Sud en taekwondo, les combattants japonais ont toujours démontré, lors des compétitions internationales majeures, que le judo est un art martial originaire du Pays du soleil levant. Le Grand Prix de Budapest, organisé du 10 au 12 août dans la capitale du pays magyar, a été une nouvelle tribune pour ses ambassadeurs de confirmer la suprématie de leur pays. Après Za-(Ĉroatie), précédente étape, rendezvous de la compétition initiée par la Fédération internationale de judo, où le bilan était de 3 médailles d'or, 1 d'argent et 6 de bronze, les Nippons ont fait mieux sur le tatami de la Laszlo Papp Arena.

Signe d'un réservoir de haute qualité et inépuisa-

Le phénoménal hongrois Chrisztian Toth a brillé à domicile.

ble, la nouvelle vague amenée en Hongrie a été plus impressionnante. Terminant le tournoi avec 9 titres de champions et quatre places de finalistes, sur quinze compétiteurs alignés sur les tableaux féminin et masculin.

Dans le premier tableau, seul l'échec de Nae Udaka en demi-finale des -57 kg, devant l'Allemande Theresa Stoll, a empêché le Japon de faire un cartonplein. Cette catégorie a été dominée par la Brésilienne Rafaela Silva.

Chez les messieurs, les trouble-fêtes ont été le Russe Alan Khubetsov, vainqueur en -81 kg, et les deux régionaux de l'étape que sont les Hongrois Miklos Ungvari (-73 kg) et Krisztian Toth (-100 kg). Portés par la ferveur populaire, ceux-ci ont contesté la domination japonaise.

En revanche, l'Egyptien

PAPPAS TO THE POP OF THE PILE TO THE PILE

La finale 100% Japon entre Rika Tagayama et Mami United a été le symbole d'une nouvelle domination nippone dans un rendez-vous international majeur.

Mohamed Abdelmawgoud (66 kg), n'est pas parvenu à remporter la timbale, malgré un brillant parcours, tout juste brisé en finale par Kenzo Tagawa.

Avec la Tunisienne Nihel Rouhou (médaillée de bronze en +78 kg), le pharaon sera d'ailleurs l'autre compétiteur africain à monter sur un podium du Grand Prix de Budapest. Quant aux six combattants gabonais, ils n'ont guère été à leur avantage et peuvent se consoler de figurer aux côtés notamment de leurs pairs du Qatar, de la Slovaquie, de l'Uruguay ou de l'Afrique du Sud, qui n'ont remporté aucun combat.

Les prochains championnats du monde individuels et par équipes à Bakou (Azerbaïdjan) seront l'occasion pour eux de rectifier la donne. Et au Japon de réitérer sa domination avec, à l'horizon, les Jeux Olympiques 2020 à domicile (Tokyo).

### Les vainqueurs :

• Dames

-48 kg : Hiromi Endo (Japon) -52 kg : Natsumi Tsunoda

(Japon) -57 kg : Rafaela Silva (Bré-

sil)
-63 kg : Aimi Nouchi

-63 kg : Aimi Nouch (Japon)

-70 kg : Saki Nizoe (Japon)

-73 kg : Mami Umeki (Japon)

+78 kg : Idalys Ortiz (Cuba)

• Hommes

-60 kg : Ryuju Nagayama (Japon)

-66 kg : Kenzo Tagawa (Japon) -73 kg : Miklos Ungvari

(Hongrie) -81 kg : Alan Khubetsov

(Russie)
-90 kg : Krisztian Toth

(Hongrie)

-100 kg : Aaron Wolf (Japon)

+100 kg : Kokoro Kageura (Japon)

### Football/Championnat d'Angleterre

# Débuts difficiles pour les Gabonais

### Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

SI Pierre-Emerick Aubameyang et Arsenal ont subi une défaite prévisible dimanche après-midi face à l'armada de Manchester City (0-2), le week-end des autres internationaux gabonais qui évoluent en Premier League n'a pas été de tout repos. Bruno Ecuele Manga et Cardiff City se sont inclinés devant Bournemouth (2-0) dès leur premier match de la saison. Le défenseur central des Panthères reste crédité d'un bon match, surtout

qu'il a su tenir le rythme endiablé de la première division anglaise. Le penalty qu'il a provoqué à la 34e, heureusement manqué par l'attaquant de Bournemouth Callum Wilson, n'a pas porté préjudice à sa performance globale. Mario Lemina est le seul

des trois Gabonais, qui ont joué ce week-end, à avoir quitté les pelouses avec un petit point dans le sac. Southampton ayant fait match nul contre Burnley (0-0). Solide dans les duels, le milieu de terrain des Panthères gabonaises a terminé la rencontre crédité d'une bonne note.



Ecuele Manga luttant avec Wilson.

Mais cette partie contre Burnley ne peut occulter son avenir personnel. Longtemps annoncé sur le départ, les offres de Manchester ou des autres clubs n'ont jamais été concrétisées. Lemina semble donc être parti pour vivre une nouvelle année avec les " Saints".

De son côté, Ibrahim Ndong reste empêtré dans une drôle de relation avec Sunderland, qui évolue en troisième division anglaise désormais. Prêté la saison passée à Watford (Premier League), il n'y a disputé aucune rencontre et a donc retrouvé le club auquel il est lié jusqu'en 2021. Son salaire et ses ambitions posent problème et les dirigeants de Sunderland ne savent pas trop quoi en faire.

# Golf/11e édition de la coupe de l'Indépendance L'épreuve a lieu les 17 et 18 août 2018



Le Golf Club de Libreville va drainer plusieurs compétiteurs

### $\mathsf{MM}$

Libreville/Gabon

LE golf club de Libreville abrite, du vendredi 17 au samedi 18 août 2018, la 11e édition de la coupe de l'Indépendance. Une initiative de la Fédération gabonaise de golf et l'association PGA Gabon qui, ensemble, estiment que « c'est un moment de partage pour notre communauté sportive dans la sousrégion ».

Les organisateurs, soulignant que « la coupe de l'indépendance a pour objectif l'épanouissement, vecteur des valeurs humaines fondamentales qui servent de base au plein développement des peuples et des sociétés », vont enregistrer la participation des clubs nationaux. Notamment les golfs clubs de Port-Gentil et Moanda.

## Programme de la compétition :

- Tours des professionnels et assimilés : les 17 et 18 août 2018
- Tours des joueurs amateurs : le 18 août 2018
  Cocktail de remise des
- Cocktail de remise des prix : le 18 août 2018 à 14 heures.

## Après la rencontre Angers-Nîmes (3-4)

## Bouanga et les Crocodiles prennent leurs premiers points

### S.A.M.

Libreville/Gabon

**PLUS** que sa performance contre Angers, c'est l'erreur de flocage sur son maillot qui a marqué les esprits des journalistes ce week-end. Ainsi, les dirigeants nîmois ont écrit " Bouangua et non Bouanga. Au micro de BeinSports, il a réagi avec humour. « Je regardais mon maillot, comme c'est la première fois que je joue sous les couleurs de Nîmes, je me suis demandé si c'était normal », précisant que « l'intendant s'était excusé ».

Si la méprise fait sourire, elle ne doit pas faire oublier que pour le premier match de Nîmes, promu en L1, cette saison, l'international et ailier gabonais



Denis Bouanga lors de la signature de son contrat avec le Nîmes Olympique.

Denis Bouanga a contribué à la victoire de son équipe. Les Crocodiles (surnom des Nîmois) ont eu du mal à se défaire de l'accrocheuse formation d'Angers. Comme le prouve le score (3-4).

(3-4). Bien qu'étriqué, le résultat permet à Nîmes d'engranger ses premiers trois points de l'année. Et Bouanga dans tout ça ? Il a joué 64 minutes. Un temps suffisant pour s'en tirer avec une note globale de 6,6/10 attribuée par un site sportif.

Certes, pas de buts, ni de passes décisives. Mais l'essentiel pour le jeune attaquant était plutôt de trouver sa place et de ressentir le frisson de la L1. Le Gabonais n'a pas ménagé ses efforts pour cela.

Un tir non cadré et un shoot stoppé par le gardien adverse, deux bonnes passes en profondeur composent son apport offensif. Si l'on peut estimer que c'est bien maigre, tel n'est peut-être pas le cas en regardant son jeu en défense, où Bouanga a donné de sa personne.

Sept duels gagnés sur les douze engagés, trois tacles victorieux sur les quatre tentés, trois fautes commises, etc. Autant de données qui prouvent qu'il veut réussir son intégration et sa saison avec le Nîmes olympique. Club avec lequel il est engagé pour les trois prochaines